



兵庫支部NEWS H19年4月号

北九州市立大学同窓会兵庫支部 編集発行人 名越英昭(TEL & FAX 078-792-6130)
ホームページ <http://www.hi-net.zaq.ne.jp/kono> メール: nagoshihideaki@yahoo.co.jp

購読料 1回1,500円(送料込)
購読のお申し込みは郵便振替
振替口座 00980-2-245822
口座名: 北九州市立大学同窓会兵庫支部

今、新たなる飛翔— Come on, to the next stage! 第21回(平成19年度)兵庫支部総会・懇親会 平成19年7月7日(土)午後5時から、於生田神社会館

昨年、設立20周年を迎えた兵庫支部は、錢谷新支部長の下、新たなる飛躍と伝統を築き、次世代へのスムーズなバトンタッチを目指し役員一同一致団結して皆様のご期待に副うべく努力しております。

今年の兵庫支部総会は、陣内智則・藤原紀香の結婚式で全国の注目を集めた生田神社会館で開催されることになりました。

多数の皆様のご参加をお待ちしています。

* * * * * * * * * * * * *
開催日時: 平成19年7月7日(土)午後5時総会、午後6時懇親会

開催場所: 生田神社会館 神戸市中央区下山手通1-2-1

Tel. 078-391-8765 (右図参照)

JR、阪急、阪神、地下鉄三宮駅から徒歩5分

会費: 男性1万円、女性及び平成10年以降の卒業生は5千円

アトラクション: 検討中

案内状は5月下旬~6月上旬に発送予定です。



平成19年度を迎えて

新しいステージへ飛び立とう!



兵庫支部長 錢谷勘一郎

桜咲く4月6日大学では入学式。
いよいよ平成19年度がスタートしました。

兵庫支部も4月8日(日)開催の
「歩こう会・夙川公園でお花見会」
からスタートしました。

昨年の20周年記念誌の標語、
「Come on, to the next stage!」

今、新たなる飛翔—の実現に向って!!

先日、長年教職に携わっておられた竹田秀壽氏(44年卒)が定年で郷里の島根県出雲市に転出されるとの便りを拝見しました。これからのご活躍をお祈りし、時には「兵庫支部NEWS」への投稿もお願いしたいと思います。

今年から団塊の世代とか言われますが、兵庫県下へお帰りされてきた同窓生の皆様には是非とも、兵庫支部活動にご参加くださいませ。

昨年度は①20周年記念誌の発行

②組織活性化委員会の発足と実践

を目標にかかげました。お蔵さまで記念誌は大評判、委員会も2回の役員会を開き、課題も見て来ました
今年度も

- ①総会等、大学の伝統・文化を継承し、相互の親睦を旨とした催事の開催。
- ②新しい感覚の平成卒年生の参加を目指します。

第27回三金ゴルフ開催要領決まる

4月21日(土)於宇城カンツリー倶楽部

今年の春の三金ゴルフ会開催が決まりましたので、お知らせします。

開催日時: 平成19年4月21日(土)

スタート 9:10 (4組予約済)

開催場所: 宇城カンツリー倶楽部

兵庫県加東市大畑1071-20

Tel. 0795-46-0300

<http://twinsm.com/ujo.htm>

料 金: 15,820円(昼食つき)

申込先: 松山 仁(44商)

Tel. 090-3286-2979

mail: j.matsuyama@viking-kobe.co.jp

早めのエントリーをお願いします。



員害保険・医療保険・がん保険
の総合保険代理店

安心の発信基地

大村保険サービス

代表 大村 実良
(昭和33年商学部卒)

652-0897

神戸市兵庫区駅南通3丁目4-1-302

TEL 078-671-7318 FAX 078-671-8316



株式会社瀬戸内ホーム

代表取締役 永翁正臣(41年商学科卒)

土地・建物の売買・仲介、不動産コンサルタント業務

新築・リフォーム・賃貸業

〒671-1103 姫路市広畑区西夢前台6丁目2番地

Tel. (079) 236-0833 Fax. (079) 236-0905

兵庫支部月例会「三金会」レポート

3月16日(金)午後6時から、スナック「フリージア」にて開催された。肝臓ガン手術後の養生中である銭谷支部長も元気な姿を見せ、快気祝いを持参して3ヶ月ぶりに出席された。

出席者：銭谷勘一郎(39米英) 大村実良(33商) 名越英昭(37米英) 平間正昭(37商) 前原賢作(40商) 二宮慶治郎(38米英) 安徳信義(44商) 山田紘昭(44商) 川村進(44米英) 佐藤研二(H8法律)

以上10名



(三金会風景一議論中?休憩中?)

報告事項

1. 同好会活動状況

a) 囲碁の会

現在級位者4人で争われているリーグ戦は4月～5月で終了見込み。優勝者のみに賞金授与、残金は総会パンフ広告用にプール予定。

4月7日に予定していた関西支部との囲碁交流会は中止と決定。次回は秋の大会となる。

新人(初心者)を2～3年かけて育成するため、希望者を募りたい。

b) 三金ゴルフー

4月21日(土)旭国際宇城CCで開催する。詳細はHPに掲載。(本紙1面参照)

c) 歩こう会

3月例会は千刈ダムと大岩岳トレッキングで参加者はゲストを含めて13名

(詳細は4面に掲載)

4月は夙川公園で花見を予定

d) メール会

メール会のあり方についていろいろと意見があるも結論に至らず。

協議事項

1. 組織活性化委員会

一平成の会(仮称)開催の件

開催に先立つアンケート実施の発信文書(往復ハガキ用)について、佐藤幹事作成の原案を基に検討し

4月30日(月)を回答期限として、平成年度卒業生276名(18年11月10日現在)に対して、4月中旬までに本部から発送して貰うこととする。

2. 支部総会開催の件

7月7日(土)午後5時から生田神社会館で開催を決定しているが、会費について協議の結果、

男性：1万円、女性：5千円

平成10年以降卒業生：5千円

と決定した。

懇親会司会者にこれまで何度もお願いしてきた船仁のるかさんに依頼することに決定。

アトラクションについては後日検討することになった。

投稿大歓迎

皆様のご投稿を待っています

旅行記、随筆、自分史、短歌、俳句、川柳、写真等
あるいは本紙に対する御意見・御感想、何でもOK

広告大歓迎

掲載料：1/10頁、1回500円

お申し込みは6回分3,000円で御願いします

「囲碁の会」からお知らせ

* 初心者、入門コースをはじめます。

* 毎月一回、第三金曜日午後3時から6時まで

* 場所：三金会会場「フリージア」

(地図は4面掲載の広告参照)

* 費用：無料

但し、テキスト代等は実費個人負担

* 講師：銭谷勘一郎三段(囲碁の会会長)

奮ってご参加下さい

平成の会(仮称)アンケート発送

組織活性化委員会では、若い人の支部活動への関心を惹起するため、平成12年8月に一度開催された、平成年度卒業生だけの集まり(平成の会)の復活を目指して、5月または6月頃に開催を目標に、アンケートを実施することになり、この程往復はがきで発送された。

平成年度卒業生は、平成18年11月10日現在で兵庫支部会員総数713名のうち276名になっており、38.7%と1/3以上になっている。

これから支部活動を支える集団として、一人でも多くの人が参加してくれることを期待している。

アンケートは、①参加意思の有無、②希望の会費、③希望の開催場所、④都合の悪い曜日、⑤その他意見回答期限は4月30日までとなっている。

33年卒全員支部総会出席予定

7月7日(土)開催の支部総会・懇親会に33年卒業の支部会員6名が全員出席の約束が出来たと、大村副支部長(33商)から報告があった。

山下建治同窓会会长も33年卒で、大村副支部長から出席を依頼しており、承諾を得られれば7名の大集団となる。出席予定の6名は

廣橋弘毅(米英、太子町) 大村実良(商、兵庫区)

大野光男(商、姫路市) 岩崎直彦(商、北区)

鷹野哲雄(商、北区) 戸田徳治(商、三田市)

中国語を勉強しませんか?

支部総会にも度々ゲスト参加されている奇梅さんを講師として開かれている中国語教室では、新しい受講生を募集しています。

現在同窓生3人、二宮慶治郎(38米英)伊藤亘(35商)河野旺生(36商)を含めて6人が受講しているが、会場は、神戸市青少年会館の一室を借り、講師への謝礼金と会場借用料金実費で、8人になれば5,000円位となる見込み。

なお、現在の講師奇梅さんはご主人の転勤に伴い、千葉に移転の為、同じく支部総会ゲスト参加者である明亮さんが4月から新しい講師となっている。

開催日時

毎週土曜日

AM10:00～12:00

開催場所

神戸三宮労働会館6F

神戸市青少年会館

連絡先：二宮慶治郎

Tel. 090-5010-4954

Tel. 050-3326-9521

体験学習歓迎します。



(中国語教室風景)

インド便り

メダカ小学校の近況

高森千賀子（44米英）

今年も、我が校最上級生の5年生8名の州政府共通試験が、今日（3月30日）から始まった。村内では二つの大きい学校が試験会場で、教師に引率されて、生徒は受験に行く。各学校の教師達も分担して監視にあたる。

今日の室温は36℃で、この猛暑の中、午後2時から4時半まで問題に取組まなければならない。解答は青インクのボールペンのみで、黒インクのボールペンや鉛筆は許されない。どういう理由かは不明だが、慣習だとのこと。

試験に合格しなければ、その上のクラスに進級できない。進級できなければどうするか？ここでインド人が好んで使う言葉「ノープロブレム（問題ない）」が登場する。

各校の教師は、自分の学校の生徒の様子を見に教室に入り、答えを教えるのだ。また、できている生徒の答案を、他の生徒に見せたりもする。昨年の卒業生のデビ君は、トップの成績を収めたが、彼の答案は（特に英語は教師も分からぬので）引っ張りだこだったそうだ。



(天気のよい日は青空授業)

今年の受験生ラッキー君は、学校の行事の劇でコメディアン役をやらせると、アドリブも抜群でピカイチなんだが、勉強となるとからつきしダメで、教師の悩みの種だ。今日の国語（ヒンディ語）では、教師が答えを教えたにも拘らず書けないので、ついには教師自身が解答を書いたと、校長より報告があった。

これでは試験の意味がないが、どの学校も同様のことをしている。もっと上級生になると、政府のオフィサーが監視するので、カンニングは難しくなる。しかし、各学校では落ちこぼれが多数出ると、学校の評判が落ちるので、こういう場合は、バスで6時間もかかる遠くの教育委員会のオフィサーに、校長が賄賂を持参して、合格させてもらうことになる。ここはインド、何でもありだ。

残りの4年生以下の今年度最終試験も来週からだ。科目は国語、算数、英語、社会（理科を含む）、図画で、毎日1科目、2時間半だ。この試験は各校で自由に問題作成できるし、各自の学校で行える。

生徒は試験後から6月末まで長期休暇に入る。前校長の不祥事で、現在のメダカ小学校は今年度で閉鎖となるが、7月からは新しいメダカ小学校として、場所も変更して再スタートすることになる。

皆様方には、今後もご支援をどうぞよろしくお願ひいたします。

北九大入学者総数1,434名、卒業者は1,370名

北九州市立大学の18年度卒業式（学位授与式）は、3月24日（土）に、19年度入学式は4月6日（金）に開催された。大学の入学者総数は1,434名で、うち市内居住者は328名、市外からは、中国からの留学生31名を含めて1,106名となっている。大学院への入学者は総数199名、うち留学生は26名。

一方、大学の卒業生は在籍者総数（昼間主及び夜間主）1,807名に対して、1,370名となっており、大学院では、在籍者総数187名に対し、147名が卒業。

北九州市立大学入学者数 及び 卒業者数

学部	入学者数			在籍者数	卒業者数
	男	女	計		
外国語学部(昼)	58	186	244	294	197
	(夜)	15	36	51	53
経済学部(昼)	179	122	301	374	313
	(夜)	22	11	33	389
文学部(昼)	31	189	220	256	210
	(夜)	9	20	29	29
法学部(昼)	131	113	244	335	239
	(夜)	45	13	58	47
昼間主コース計	399	610	1009	1259	959
夜間主コース計	91	80	171	258	155
国際環境工学部	196	58	254	290	256
学部合計	686	748	1434	1807	1370
大学院					
修士・博士前期	89	42	131	170	136
博士後期	18	13	31	17	11
専門職	31	6	37		
大学院計	138	61	199	187	147
大学 総合計	824	809	1633	1994	1517

大学提供資料より

歩こう会3月例会一大岩岳トレッキング（続き）

二宮氏は二人と別れる時、後から写真を送るために住所を聞かれていた。二宮氏らしい一面である。



さらに千刈貯水場まで歩いてくると皆さんトイレに駆け込む。小1の女の子も並んで順番を待った。このトレッキングにしっかりと黙々と歩くので、初めは4年生位かと思っていたが、小1と聞き、体が大きいのにびっくりした。因みに、この子の叔父にあたる人はプロサッカー選手だそうだ。

下りは約1時間の行程であった。千刈貯水場でトッキーの人たちと別れ、再び道場駅から名越氏、安徳氏等と宝塚線に乗り、「来月は、花見じやけど何処にするー」、「今年は暖冬だから4月はもう散つとるじやろう」など既に来月の「歩こう会」に話が弾んだ。

小生は宝塚で下車。徒歩で自宅へ。3時過ぎ頃着く楽しい一日だった。

歩こう会3月例会

寒風吹きすさぶ大岩岳トレッキング

山田紘昭 (44商)

3月11日、午前10時宝塚線「道場」駅に会員、ゲストが集合。折からの戻り寒波の為、皆防寒スタイルである。「お久しぶり、寒いですねー」の挨拶を交わす小生は9ヶ月振りの「歩こう会」参加である。道場とはなにやらいわれのある名前であるが、聖徳太子が心身を鍛錬する靈場を開山したらしい事が、帰途の案内板で分かった。



二宮リーダーが会員ゲストを紹介。本日の参加者は伊藤、名越、二宮、安徳、山田の5人とゲストに山浦夫妻(二宮氏友人)と孫の小学1年生の女の子、岡本氏(安徳氏義兄)、それにトッシー登山会

4人の総勢13人のパーティである。

いよいよ目標に向けて出発。右側に川(波豆川)を見ながら進む。「あれ、おかしい、山に向って水が流れている」と何時の間にか川の流れが反対になっているのに気がついた。おかしい、分水嶺でもあったかと思いながら進む。これは武庫川の本流と支流との関係でそうなっていると後から気付く。途中ロッククライミングをしている人達がいた。一行はしばらくクライマーたちを見たが、近県から集まるほど有名な岩場の様だ。20分位歩いたか千刈ダムに着く。神戸市が1908年に20数年をかけて完成した石積みの手造りダムである。



昨日までの雨の為か水量は多く威容に圧倒される。このダムは神戸、宝塚、三田市の境界に位置する。

水路の横から登山開始。急な坂道で、しかも岩場で落ち葉も敷き詰められているし、濡れていて歩きにくい。先頭は岡本氏(毎日4キロ歩いているとか)、快調なペースで引っ張る。次は小1の女の子、後は一列でついていく

しばらく歩くと、「おお雪だ、初雪だ」との声。降っては止んでるのにわか雪であったが、小生には今冬(春)初めての雪だ。又時折寒風が吹きつけ、鼻水をくしゃくしゃと鳴らしながらの歩行である。

途中、開けた場所から眺める千刈水源地や低く連なる山々など素晴らしい景色であった。一回休息したが順調に進んだ。頂上を目前にしての急な岩場には息が切れたが全員無事に12時前に頂上に着いた。2時間足らずの歩行であったが標高384mにしては割と歯(歩)応えのある山である。

頂上は約10坪位の狭い場所だ。この頂上からの眺めは素晴らしい、360度パノラマで低く連なる山々に水源地、そこに流れ込む細い川、まるで一幅の水墨画を見る様であった。

すぐ昼食になる。

二宮氏やトッシーの会の人が時折吹く寒風に苦労しながらバーナーでお湯を沸かしてくれて、各自持参したカップ麺で暖を取るが、何を思ったか一人袋麺を持参



した人がいて、最後に鍋を丼にして温かい汁もろとも啜っていた。勿論ビール、酒は常備品でありお互いに飲み交わした。食物が入り温もって、記念撮影となつ



たが、偶々一緒にコースを歩き頂上で一緒になったカップルにシャッターを切ってもらった。寒風吹きすさぶ頂上には約1時間滞在した。朝、千刈ダム付近で見かけた中高年の大集団はどのコースをあるいたのであろうか。もしこの狭い頂上に押し寄せていたら頂上は満員電車並みになっていたんだろう。

帰途は、すぐ急坂であったが、ぬかるみの湿原を歩き、時々小さな川の流れと飛び越えながら順調に下った。登山を開始した水路のところまで降りてきて、千刈ダムをバックに記念撮影。頂上で一緒にいたカップルも写真に納まる。

(3ページへ続く)



兵庫支部月例会『三金会』会場

毎月第三金曜日午後6時~8時、圓碕の会午後3時

すなづく

フリージア

神戸市中央区北長狭通2-5-1
タイシンサンセットビル6F
電話078-392-2466



お気軽においで下さい

